

und stärkt den internationalen Einfluß des Sozialismus. Die politisch-ideologische Arbeit der Grundorganisationen ist deshalb untrennbar verbunden mit der Vertiefung der großen Ideen des proletarischen Internationalismus im Bewußtsein der Arbeiterklasse und aller Werktätigen.

Effektive Formen der
Parteiarbeit anwenden

Ein wichtiges Anliegen der Arbeit der Grundorganisationen zur Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und zur Erhöhung seiner Wirksamkeit ist es, die führende Rolle der Partei durch das Vorbild der Kommunisten zu verwirklichen. Dazu gehört, daß sich die Kommunisten, wie die Genossen Helmut Großkopf aus dem Elmo-werk Dessau, wie Willi Dietz aus dem Wohnungsbaukombinat Halle und viele andere an die Spitze des sozialistischen Wettbewerbs stellen und durch ihr Beispiel alle Werktätigen zu hervorragenden Leistungen in der Produktion anspornen. Wir sind der Auffassung, daß vor allem den Mitgliederversammlungen der Partei große Bedeutung zukommt, weil sie der Ort sind, an dem die weiteren Aufgaben zur Erfüllung der Beschlüsse des IX. Parteitages im eigenen Bereich beraten und beschlossen werden. Hier können die Kommunisten am besten ihre Erfahrungen in der politischen Massenarbeit zur Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts austauschen und verallgemeinern.

Bewährte Methoden der Parteiarbeit wie Parteiaufträge und die Parteikontrolle zur Durchführung des Planes Wissenschaft und Technik werden auch bei der Verwirklichung der Beschlüsse des IX. Parteitages mit Erfolg angewendet. Auch die Arbeit mit langfristigen Intensivierungskonzeptionen hat sich als wirksame Methode erwiesen, um die Masseninitiative zur Aufdeckung und Nutzung betrieblicher Reserven auf die Schwerpunkte zu richten. Das führte unter anderem in Leuna zu der Bewegung der „Schichtgarantie über zwei Stunden“, die zum Inhalt hat, die Anlagenparameter so-stabil'zu fahren, daß bis zu zwei Stunden in die nächste Schicht hinein von dem betreffenden Werktätigen die Garantie für eine hohe Effektivität der Produktion übernommen wird. Dadurch wächst die gemeinsame Verantwortung, das Zusammenwirken ganzer Kollektive nimmt zu und begünstigt die weitere Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten.

Zugleich achten die Grundorganisationen darauf, daß mit jeder Maßnahme der sozialistischen Intensivierung, mit jeder wissenschaftlich-technischen Neuheit sich auch die Arbeitsbedingungen der Werktätigen weiter verbessern. Das geschieht auf vielfältige Weise, indem, wie im Mansfeldkombinat, für 7000 Werktätige durch die wissenschaftliche Arbeitsorganisation die Arbeitsplätze neu gestaltet wurden oder, wie im Chemiekombinat Bitterfeld, die Schichtversorgung weiter verbessert wurde.

Sozialismus sichert
glückliches Leben

Immer gehen wir davon aus: Die Werktätigen sollen bis zu ihrem Arbeitsplatz hin spüren, daß der wissenschaftlich-technische Fortschritt ihr Leben weiter verbessert und erleichtert, daß der Sozialismus ihnen eine glückliche Gegenwart und gesicherte Zukunft garantiert.

Alle diese Erfahrungen zu verallgemeinern, die Erfahrungen der Besten zum Maßstab für alle zu machen — darin sehen wir eine wesentliche Seite der politischen Führungstätigkeit der Partei und eine wichtige Bedingung für die Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts.